

## La droite marque déjà son territoire



La présentation des orientations budgétaires a déjà laissé apparaître les nouvelles orientations que souhaitait imprimer la majorité de Valérie Simonet au département de la Creuse.

La droite marque déjà son territoire - Michèle DELPY

Ayant décidé de remettre le vote du budget à l'après élection départementale, l'ancienne majorité de Jean-Jacques Lozach ne s'attendait sans doute pas à de tels changements d'emblée. Pourtant, même si elle n'a pas eu le temps de travailler en profondeur le budget, l'équipe de Valérie Simonet a tout de même eu le temps d'imprimer sa patte dans les orientations budgétaires qui ont été débattues hier.

L'opposition inquiète de voir « filer la dette »

Ayant décidé de

En préambule, la présidente a rappelé le contexte délicat dans lequel ce budget a été préparé. Dans l'urgence, et dans l'attente de la promulgation de la loi NOTRe, s'ajoute une baisse de la Dotation globale de fonctionnement (DGF) de l'État de 1,95 million d'euros pour 2015. Conjugée à une hausse de deux millions d'euros des dépenses globales d'actions sociales et un million supplémentaire de versement d'allocations RSA, la situation est tendue. « On ne devrait plus parler en Creuse "d'effet ciseau", mais de coups de hache? », notait Valérie Simonet.

Malgré cela, la nouvelle majorité a décidé de ne pas augmenter la taxe foncière, « alors que le projet d'orientations budgétaires de nos prédécesseurs actait une augmentation de 1,5 % ». Mieux, elle a décidé de soutenir l'investissement, notamment sur la voirie départementale, afin de soutenir l'emploi en Creuse, quitte à, pour cela, augmenter le recours à l'emprunt. « Nous n'avons plus de marge de manœuvre donc oui, nous empruntons mais c'est un risque mesuré car les taux sont bas », analysait après-coup la présidente.

Car cette augmentation de la dette à venir est loin de réjouir l'opposition. « Le changement, c'est l'endettement?!, débutait Jean-Jacques Lozach. Nous nous étions fixé un seuil à ne pas dépasser, celui de 13 millions d'euros. Là, nous sommes à 14,2 millions. Il ne faut pas oublier que l'emprunt d'aujourd'hui est l'impôt de demain ».

« Vous fustigiez la gestion laxiste de la gauche et vous avez choisi de laisser glisser la dette en rallongeant l'emprunt. Vous hypothéquez les chances du Conseil départemental », complétait Jean-Luc Léger, chef du groupe de l'opposition.

Son homologue de la majorité, Franck Foulon, évoquait lui plutôt « un budget offensif et de rupture ». Et d'expliquer, « notre volonté est de relancer l'investissement pour inverser la tendance sur le travail et l'emploi. C'est un budget d'espoir pour les citoyens et les entreprises ».

Parmi les changements à venir, la majorité a aussi annoncé un encadrement du fonctionnement. « Nous n'avons pas eu le temps matériel pour le faire mais comptez sur nous pour faire des économies », rappelait Gérard Gaudin, vice-président aux finances. Inquiet, Jean-Luc Léger disait craindre des « coupes sombres » dans le social, l'aide aux associations ou les frais de personnel.

Débatu hier, le budget sera voté lundi prochain lors d'une nouvelle séance plénière. n

Unanimité

Six textes de soutien adoptés. En fin de séance, les élus ont voté, à l'unanimité, pas moins de six motions et vœux. Deux concernaient le maintien de la desserte ferroviaire en Creuse, deux autres traitaient du rejet de la carte scolaire. Un soutien a été apporté à France Bleu Creuse tandis qu'un vœu a été formulé pour le maintien de l'amplitude horaires des trésoreries.

Maxime Escot

CREUSE

LIMOUSIN

France / Monde

Guéret 21/04/2015 - 12:16 Un trafiquant de stupéfiants en garde à vue

Noth 19/04/2015 - 19:08 Municipale partielle de Noth: les quatre sièges sont pourvus

Lafat 19/04/2015 - 10:32 Lafat, le cycliste fait un malaise



Guéret 18/04/2015 - 22:40 Football, DH, Guéret s'impose à Isle



Guéret 18/04/2015 - 17:48 France Bleu Creuse a toujours besoin de soutien

Clairavaux 16/04/2015 - 18:54 2 hectares de sous-bois partent en fumée

Chargement en cours...

Recevoir les alertes infos

Brive-la-Gaillarde 21/04/2015 - 16:43 Sécurité routière au lycée



Brive-la-Gaillarde 21/04/2015 - 16:32 Le secrétaire d'Etat aux sports en visite au CABCL

Ussel 21/04/2015 - 16:11 Les Labos Salem de Meymac placés en redressement judiciaire

Guéret 21/04/2015 - 12:16 Un trafiquant de stupéfiants en garde à vue

Brive-la-Gaillarde 21/04/2015 - 11:08 Rugby : Le CAB à Toulouse le vendredi 8 ou le samedi 9



Brive-la-Gaillarde 21/04/2015 - 10:50 Le rappeur Soprano aux Trois-Provinces en décembre

Chargement en cours...

Recevoir les alertes infos

National 22/04/2015 - 09:23 Dialogue social: les éditorialistes regrettent un manque d'ambition



National 22/04/2015 - 09:17 Quels sont les principaux points de la loi sur le dialogue social?